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Gemeindeamt Doren 
Kirchdorf 168, 6933 Doren 
Tel. 05516/2018 Fax 2018-17 
E-Mail: gemeindeamt@doren.at      Doren, 14.11.2023 
 
 
 

Auszug aus dem GV-Protokoll – 13.11.2023 
 

Auszug aus dem Protokoll der am 13.11.2023 um 20 Uhr im Mehrzweckraum KleinWien 
stattgefundenen Sitzung der Gemeindevertretung: 
 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Bürgermeister Guido Flatz eröffnet um 20 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
GemeindevertreterInnen sowie die anwesenden ZuhörerInnen.  

 

2. Genehmigung des GV-Protokolls vom 09.10.2023 

Das Sitzungsprotokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

3. Beratung und Beschluss über die anteilige Kostenübernahme bei der Mauer 
beim Kaplanhaus/Friedhofsmauer  

Der Vorsitzende erläutert detailliert, dass die Errichtung einer Mauer beim Kaplanhaus 
aufgrund von Schwierigkeiten bei der Kirchgraben-Verrohrung notwendig wurde. In 
Absprache mit dem Pfarrkirchenrat wurde entschieden, anstatt einer Sanierung eine 
Neuerrichtung vorzunehmen. Zudem wurde vereinbart, dass aus förderrechtlichen Gründen 
die Abwicklung über die Gemeinde erfolgt. Der verbleibende Betrag der entstandenen 
Kosten, nach Abzug der Fördermittel, wird dem Pfarrkirchenrat in Rechnung gestellt. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt mit Stimmenmehrheit die anteilige Kostenübernahme 
für die Neuerrichtung der Mauer beim Kaplanhaus in der vorgelegten Form. 

 
 
4. Beschluss über die Kostenübernahme beim Musikprobelokal – Zugangs- 

und Fluchttüre  

Die Bauarbeiten für die Zugangstüre zum Musikprobelokal laufen bereits. Der Durchbruch ist 
erfolgt und der Stiegenaufgang ist bereits betoniert. In 3 – 4 Wochen soll dann der Einbau 
der Türe erfolgen. Im Anschluss daran wird der Gitterrost verlegt. 
 
 

5. Beratung und allfälliger Beschluss über Löschung des eingetragenen Geh-
Rechts auf GSt-Nr. 5/14  

Die Grundeigentümer der Gst-Nr. 5/14, KG Doren, haben die Gemeinde Doren schriftlich 
ersucht, auf das unentgeltliche Geh-Recht gemäß Kaufvertrag vom 30.01.1986 für die Gst-
Nr. 5/14 zu verzichten. Der Vorsitzende erläutert anhand eines Lageplans die genauen 
Details dieses Fußweges. Es handelt sich hierbei um einen Gehweg (ehemals 
Verbindungsweg), der seit vielen Jahren weder benutzt noch instandgehalten wird. Zudem 
wird noch ausgeführt, dass ein Zufahrstecht zur angrenzenden Waldparzelle Gst-Nr. 5/1 
nicht besteht. 
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Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig den Verzicht auf das bestehende Geh-
Recht auf der Gst-Nr. 5/14 gemäß Kaufvertrag vom 30.01.1986 (Pkt. V). 

 
 
6. Festsetzung der Gemeindegebühren und Abgaben für das Jahr 2024  

Die Mitglieder der Gemeindevertretung haben den Entwurf der Gemeindegebühren und 
Abgaben für das Jahr 2024 im Vorfeld zur Sitzung per Mail zur Kenntnisnahme erhalten. 
Dieser Entwurf wurde in Zusammenarbeit mit der Finanzverwaltung überarbeitet und für das 
Jahr 2024 mit einer 6%-igen Indexierung versehen.  
Vom Vorsitzenden werden die vorgesehenen Anpassungen im Detail erläutert. 
 
Die Gebühren und Gemeindeabgaben für das Jahr 2024 werden in der vorgelegten Form 
von der Gemeindevertretung einstimmig beschlossen.  
 

7. Vorlage und Genehmigung des Beschäftigungsrahmenplans der Gemeinde 
Doren für das Jahr 2024  

 
Insgesamt weist der Beschäftigungsrahmenplan der Gemeinde Doren 14,44 
Vollzeitbeschäftigte aus. 
 
Der Beschäftigungsrahmenplan für das Jahr 2024 wird in der vorgelegten Form einstimmig 
genehmigt.  
 
 

8. Berichte des Bürgermeisters  
 

Wirtschaftsregion – Der erste Vertrag mit der FEM GmbH wurde unterschrieben. Rund 
3.500 m² wurden veräußert.  
 

Kirchgraben – Die Arbeiten sind weitestgehend abgeschlossen - die Asphaltierungsarbeiten 
gingen Ende Oktober über die Bühne – die Restarbeiten folgen. Mit den Arbeiten bei der 
Bushaltestelle wird dann in der KW45 begonnen. 
 

Gemeindehaus – Kinderbetreuung – Gespräch mit Arch. Gerhard Gruber über die weitere 
Vorgangsweise und Begutachtung des Gemeindehauses. Bei er nächsten GV-Sitzung wird 
er seine Sicht der Dinge präsentieren.  
 

SDG-Award (Nachhaltigkeits-Ziele) – Im festlichen Rahmen im Parlament in Wien konnten 
einige Bürgermeister des Vorderwaldes den SDG-Award im Bereich Gemeinden – für das 
Schullokal - entgegennehmen.  
 

Dienstleistungszentrum – Thomas Bischof, Otto Vögel und Guido Flatz waren beim 
gemeinsamen Besuch der Gemeinden Doren,Sulzberg und Langen des DLZ Blumenegg mit 
dabei. Gute Eindrücke über eine gelungene Kooperation wurden beim anschl. Hock 
ausgetauscht. 
 

Eiserne Hochzeit – Olga und Konrad Vögel feierten ihr 65-Ehejubiläum. Bgm. Flatz 
überbrachte gemeinsam mit dem Musikverein die Glückwünsche der Gemeinde. 
 

90er von Hedwig Lässer – Zu diesem Jubiläum wurden von Bgm. Guido Flatz die 
Glückwünsche persönlich überbracht. 
 

 

Regionalentwicklung Vorarlberg – u.a. Abwicklung der Leader-Förderungen – bei der 
Generalversammlung wurden die Budgets sowie Rechnungsabschlüsse beschlossen. Die 
neue Strategie der neuen Förderperiode wurde allen Anwesenden vorgestellt. 
 

Gehsteigbeleuchtung – Aufgrund der Abstimmung mit dem Landesstraßenbauamt und der 
Mitverlegung LWL werden wir erst im kommenden Frühjahr mit den Grab- und 
Verlegearbeiten beginnen können. Im Jahr 2024 soll dann der Abschnitt bis zu Abzweigung 
L20 erledigt sein. 
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Pfarre – Jubiläumshock – 200 Jahre Pfarre wurde Ende Oktober mit einem zusätzlichen 
Hock in KleinWien gedacht. 
 

FC-Oktoberrock – Die Veranstaltung war gut besucht und wurde von den Verantwortlichen 
des FC perfekt abgewickelt. 
 

FC-Flutlicht – Dieses wurde Ende Oktober aufgebaut und installiert. 
 

Interreg-Projekt „On-Demand-Ruf-Bus – Ausweitung öffentlicher Verkehr“ – Die Ziele 
des Projektes sind die Verbesserung der Anbindung der Gemeinden Sulzberg und Doren 
sowie Weiler, Oberreute und Weiler-Simmerberg an den öffentlichen Verkehr. Die 
Projektlaufzeit ist bis Ende 2024. Darauf aufbauend könnte ein Nachfolgeprojekt für eine 
Anschubfinanzierung für einen Dauerbetrieb dienen.  
Mit Fahrplanwechsel geht die Verbindung Scheidegg, Langen, Bregenz, Leiblachtal in 
Betrieb.  
 

Kultur-Interessierte – Im Bahnhof Bozenau spielt ab 8. November die Gruppe Cafe-Fuerte“ 
mit dem Stück „Kirschgarten“ 
 

Interreg-Team – AlpSatellites tagte in Dornbirn und Doren – Am Dienstag, 7. November 
waren Abordnungen aus Italien und Frankreich im Rahmen des Interreg-Projektes in 
Dornbirn und Doren unterwegs. Dabei wurden alle Themen rund um den ländlichen Raum 
und dessen Herausforderungen besprochen. 
 

Im Bereich Naturpark Nagelfluhkette „Hot-Spot-Management“ laufen aktuell die 
Vorbereitungen für den Architektenwettbewerb. In Doren ist hier der Bereich Bahnhof 
(Information, WC, Parkraum, Radabstellplatz, …) relevant. Die Umsetzung könnte dann im 
Jahre 2025 erfolgen. 
 

Rutschung Doren – Kollaudierung – Bei einer Schlussüberprüfung durch die Behörde 
wurden alle bisherigen Tätigkeiten in der Rutschung durch die Wildbachverbauung 
genehmigt. Insgesamt wurden in den letzten Jahren von den damals im Jahre 2008 
genehmigten Mittel 2,9 Mio. Euro investiert. Von den damals insgesamt 5 Mio. Euro stehen 
also noch für allfällige Maßnahmen Mittel zur Verfügung. Im Oktober und November dieses 
Jahres wurden einmal mehr alle Gräben geräumt und wieder instandgesetzt. 
 

JHV Kameradschaftsverein – Traditionell findet am Seelensonntag die JHV des 
Kameradschaftsvereines statt. Dabei waren knapp 20 Mitglieder dabei. Neben der 
Ausrückung am Seelensonntag sind der Jass-Nachmittag sowie ein Gemeinschaftsausflug 
Thema. 
 

Brandschutzüberprüfung - Ende November werden alle gemeindeeigenen Gebäude von 
der BH brandschutztechnisch überprüft. 
 

Zweckzuschuss zur Finanzierung einer Gebührenbremse – Von Seiten des Bundes wird 
den Gemeinden (rund € 17.000, -- für Doren) ein Zuschuss zur Verfügung gestellt. Der 
Zuschuss soll in Form eines privatrechtlichen Zuschusses an die Benutzer (Wasserver- und 
entsorgung sowie Müllentsorgung) weitergegeben werden. Die Gebührenverordnung und 
allfällige Kalkulationen sollen hiervon unberücksichtigt bleiben.  
 

Heizwerk – Die beiden Steuerungsbereiche wurden fertig installiert und programmiert. Noch 
ausständig ist die Verkabelung der beiden Steuereinheiten in der Volksschule und im 
Gemeindesaal. 
 

Masterplanung – Derzeit ist die Vergabe für ein geologisches Gutachten in Ausarbeitung. 
Gemeinsam mit Heike Schlauch und der Fa. 3 P wird hier eruiert, was wir genau benötigen. 
Für die Grundstücke rundum (Oberschnoran, Schnoran) gibt es schon gute Untersuchungen. 
 

 
 

Fasnatbüttel – In diesem Jahr feiern die Faschingsenthusiasten ihr 30-jähriges Jubiläum. 
Zum Faschingsauftakt gab es einen „Auftritt“ im Gemeindezentrum vor Kramers Spar. 
 

Naturpark – Botschaftertag in Sulzberg – Gemeinsam mit vielen Vertretern von 
Gemeinden und Land wurden hier die nächsten Schritte und Themenschwerpunkte im 
Naturpark besprochen und diskutiert. 
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Fünf Jahre KleinWien/Bücherei – Mit einem Frühschoppen wurde das Jubiläum mit vielen 
Gästen gefeiert. Im Bereich der Bücherei und der Veranstaltungs-Aktivitäten sind an die 40 
Personen regelmäßig ehrenamtlich unterwegs. 
 

Bürgermeister-Sitzung Vorderwald – u.a. wurde folgenden Themen besprochen: 
Wirtschaftsregion, Energieregion, KBBG, Schullokal – gemeinsame Bestellungen sowie 
Preise für Essen, Gemeindearztverträge, Bauhof- Rechnungshofempfehlungen, KLAR-
Region; 
 

 

9. Allfälliges  

Umsetzung Kinderbetreuungsgesetz (KBBG) im Vorderwald 
GV Kathrin Feurle berichtet über die Ergebnisse von der AG-Sitzung (Umsetzung KBBG im 
Vorderwald) der Projektgruppe am 10.10.2023 in Langenegg. 
 
GV Walter Sinz erkundigt sich nach dem momentanen Stand bezüglich Rutschung im 
Bereich Rohrhalden. Es wird daran gearbeitet – jedoch sind die Arbeiten 
(Leitschienenverlängerung, Verzahnung, etc.) witterungsabhängig.  
 
GV Otto Vögel erkundigt sich nach dem aktuellen Stand der Lagerhausstudie und fragt nach 
den nächsten Schritten. Angesichts prognostizierter starker Preissenkungen im Baugewerbe 
wäre es ratsam, das Thema nicht aus den Augen zu verlieren. Der Vorsitzende erklärte, 
dass dieses Thema auf der Tagesordnung der nächsten Gemeindevertretungssitzung steht 
und ausführlich behandelt werden wird. 
 
GV Simone Baldauf erkundigt sich nach dem aktuellen Stand der Situation im Gschlief und 
unterstrich die Bedeutung, dass kein Stillstand eintreten sollte. Der Vorsitzende erläutert, 
dass eine weitere Projektierung (wie zB Entwässerungsgräben, etc.) in Bearbeitung ist.  
 
GV Thomas Hiller teilt mit, dass er die detaillierten Endabrechnungen für die Zugangstüre 
des Musikprobellokals sowie das Bushaltestellenhäuschen im Zentrum einsehen möchte. Er 
bittet darum, dass ihm diese zur Verfügung gestellt werden. 
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